



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 瀧嶋 克己

<http://www.kitamachi-e.nerima-tky.ed.jp/>

開校70周年を迎えて！

校長 瀧嶋 克己



練馬区立北町小学校
校章

上の校章は、第19代PTA会長 村上悦栄様より開校30周年の時に寄贈されたものです。職員玄関に掲示しています。

本校の校章は、輪郭を北町の「北」を図案化したもので、平和のシンボルの鳩が飛び立つ姿を表しています。中に梅が描かれています。梅の花は、寒風雨雪もいとわず、美しい花を開き、古来から学問、教養、気品を象徴します。全体の意味として日々明るく朗らかに、がまん強く励まし合って、一生けん命に勉強し、人格を磨き、国家社会のためにつくることができる立派な人になりましょう。という願いが込められています。昭和28年4月1日に制定されました。

本校は、昭和27年9月1日に練馬区立開進第一小学校より分かれ開校しました。ここ北町から開進第一小学校までの距離を通学していたため、「北町に学校を！」と願う保護者や地域の長年の熱意がやっと届き開校できたことが創立1周年號に記されています。PTAはその年の10月11日に結成されました。

児童数が一番多かったのは、昭和32年度で1567名と1500人を超えています。学級数は29学級でした。そのため昭和33年4月に北町西小学校が北町小学校より分かれ開校しています。それでも昭和30年度から昭和58年度まで児童数が1000人を超えていま

た。学級数をみると一番多い時で34学級という時がありました。当時から大規模校であったことがよくわかります。児童数が一番少ない時は平成17年度の550名(学級数18)です。今年度は、5月1日現在で746名(学級数22(すまいる・4学級))と児童数が増えてきているのがわかります。

すまいる学級の開設は、平成22年4月1日とまだ新しく、今年度で13年ということになります。

12月は、開校70周年をお祝いし、以下の式典や集会を行います。これからも子供を真ん中に置いて学校、保護者、地域で育てていきます。

■開校70周年おめでとう集会

- ・日時 12月2日(金) 8:30~10:20
- ・対象 全校児童
- ・児童会の代表委員会が中心となって進めていきます。ゲームやクイズ、ダンスなどで楽しみます。
- ・金管バンドの演奏もあります。
- ・保護者の方のご協力でバルンリリースを計画しています。(早朝よりお世話になります)

■開校70周年記念式典

- ・日時 12月17日(土) 11:00~11:40
- ・対象 6年生、来賓の方々
- ・児童代表で6年生が出席します。学校と教育委員会が主催します。感染症拡大防止のため招待者の人数を制限しています。

■開校70周年記念児童朝会

- ・日時 12月17日(土) 8:30~
- ・対象 全校児童
- ・記念誌や記念品等を配布し70周年をお祝いします。
- ・1年生~5年生の下校は、9時頃となります。

12月の生活目標 「外で元気に仲よく遊ぼう」

今月は、上記の目標に向けて指導を続けていきます。体調が悪くない子は外で元気に遊ぶように促し、教室に入る前に手洗いうがい等の励行を徹底させてまいります。ご家庭でも、ゲームやテレビだけでなく、元気に外遊びができるように声をかけてください。

また、寒さで体調を崩さないよう、自分に合った寒さ対策ができるよう、ご家庭でお話ください。

12月の行事予定

1	木	安全指導
2	金	開校70周年おめでとう集会
3	土	
4	日	
5	月	委員会活動 練馬大根収穫(3)
6	火	起震車体験(1) 長縄(高)
7	水	研究授業(す)のため4時間 授業
8	木	長縄(低・す)
9	金	
10	土	土曜授業(3時間)
11	日	
12	月	
13	火	
14	水	
15	木	学納金引落とし
16	金	
17	土	開校70周年記念式典
18	日	
19	月	クラブ活動
20	火	
21	水	児童集会
22	木	給食終 4時間授業
23	金	終業式 2学期終
24	土	
25	日	
26	月	冬季休業日始
27	火	
28	水	
29	木	機械警備始
30	金	
31	土	大晦日

〇〇〇 副校長補佐は、11月末で退職することとなりました。

たてわり班活動

「たてわり班活動」とは、6年生が中心となって進める異学年活動です。今年度は10月から取り組みを始めています。各クラスを12班に分け、各班に1年生～6年生が所属し、主に月に1回休み時間に遊んで、異学年交流を深めています。

開校70周年おめでとう集会で行う全校ダンスを、たてわり班活動の時間に練習を予定していましたがコロナの感染が広がってきたため急遽学級での練習に変えて行いました。

2日に開催される開校70周年おめでとう集会で、楽しくダンスを踊りましょう。

校内研究について

今年度より北町小学校は、「互いを認め合い、よりよい人間関係を築こうとする児童の育成」という研究主題のもと、学級活動の研究に取り組んでいます。

学級活動は、主に学級会の話し合い活動を通して、人間関係を培っていきます。学級会では、学級目標実現を目指して、楽しい学級・学校生活ができるようにそれぞれの考えを伝え合い、よりよい集団決定をするために、司会グループを中心に自分たちで話し合いを進めていきます。

学校全体の目指す児童像を「互いに認め合い、よりよい人間関係を築こうとする子」とし、各学年とすまいる学級でそれぞれが目指す児童像を決め、実態に合わせた研究授業を行っています。

土曜授業公開

12月10日(土) 3時間授業で、2時間目と3時間目を公開します。

2時間目 9:35～10:20 (受付開始 9:30) お子様の出席番号が偶数の方
3時間目 10:45～11:30 (受付開始 10:40) お子様の出席番号が奇数の方

〈お願い〉

- ・11月と同様の形で、奇数・偶数を入れ替えて行います。
奇数(ピンク)・偶数(水色)のカードを保護者証に入れてください。
- ・詳しくは、後日配布の「学校公開の授業予定」をご覧ください。
- ・「自転車許可証」「未就学児入校許可証」をご希望の方は9日(金)までに担任へご連絡ください。

学習発表会

今年は、学習発表会を行いました。生活科や総合の学習などで学んだことを、自分の言葉にして伝える行事でした。初めての学習発表会でしたが、どの学年も友達と支え合って準備をしたり、堂々と発表したりすることができました。保護者鑑賞日には、保護者の皆様にも多くのご協力をいただき、ありがとうございました。

